
■第３回ワークショップなんでもアンケート

No 本日の感想をどうぞ！ 回答

1
夢を語り合う会なのか、案を出す会なのか分からなかったので、意見を出
すのに迷ってしまった。このワークショップがどこの何に反映(？)される
のかを明確にしてもらえると分かりやすいと思った。

どんな意見を出すべきか迷ってしまったとのこと、失礼いたしました。ワークショッ
プでいただいたご意見は、新たな市民文化会館の方針を検討する際の参考とさせてい
ただきます。次回も、皆さんがより一層自由な発想でアイデアを出し合っていただけ
るよう努めてまいります。

2
今日は自分の言いたいことを伝えられました。ワークショップのやり方に
もみなさん慣れてきて、グループの中で色々な意見を尊重しながら話し合
えるようになってきましたネ！

言いたいことをグループの皆さんに伝えることができたとのこと、よかったです。第3
回ともなると、お互い顔見知りの方も増えてきて話し合いもスムーズにされているよ
うに感じました。

3
他の方の意見を否定的な考えを持たずに聞くことで、自分の考えが広がる
と実感しました。いろいろな楽しいアイデアが出て、心理的安全って大切
ですね

ワークショップのお約束「はひふへほ」を参加者の皆さん自身が守ってくださってい
るおかげだと思います。次回も、お互いの意見を尊重しながら話し合いができるよう
どうぞよろしくお願いいたします。

4
目から鱗の意見がきけて勉強になりました。全部実現したらすごーい施設
になるかとワクワクします。

皆さん、今の施設にとらわれない自由な発想でアイデアを出されていましたね。私た
ちとしても大変参考になりました。皆さんの想いを形にできるよう、検討を進めてま
いります。

5
いろいろな意見が聞け参考になった。どんな会館ができるかワクワクして
楽しみです。

皆さんの笑顔に施設の明るい未来をみたように思います。次回で最終回となります
が、最後までよろしくお願いいたします。

6
ステキな意見が多く出て、夢が広がりました。これからが非常に楽しみで
す。

ご参加ありがとうございました。これまでの検討をふまえ、具体的な意見がたくさん
出ていましたね。ワークショップ終了後も、新たな市民会館の動向にご注目くださ
い。

7 各人の専門的な知識が反映されてとても良かった。
いろいろな分野でご活躍されている皆さんが集まってくださっているため、毎回様々
なご意見を伺うことができますね。次回もたくさんのご意見をお待ちしております。

8 様々な意見が聞けて良かった。新しい文化会館が楽しみになった。
そういっていただけて何よりです。新しい施設への期待に応えられるようこれからも
検討を進めてまいります。

9 いろんな職種の人がいて「おもしろい視点」がみえて楽しかったです。
様々な分野でご活躍されている皆さんが集まることで思わぬ化学反応が生まれ、私た
ちとしても大変興味深いご意見を頂戴することができました。ご参加いただきありが
とうございました。

10
グループ内で色々な意見が出て、アーティストが呼べるホールができたら
良いと思う。それには、環境の良い設備や広い空間、機能が充実できると
良い。駅前もアートやモニュメントがあるとインパクトあって良い。

建物から飛び出して、駅方面までのアイデアをありがとうございます。施設にとどま
らず、まち全体を盛り上げられるきっかけとなる施設を目指してこれからも検討を進
めてまいります。

11 どのグループもカフェの意見があっておもしろかった。
カフェやレストランをはじめ、飲食可能なスペースを求める声はどのチームからも挙
がりましたね。ご意見ありがとうございます。

12
どのチームも希望する内容は近いものがあることが発表を聞いているとわ
かった。みんなの願いが少しでも反映されると嬉しい。

どのグループも共通した熱い想いはありつつも色々な視点で議論してくださっていま
したね。今後も様々な視点を共有して、検討を深めていきましょう。

13
実現可能かは分からないが、「外部からひとを呼びこみやすい環境、施
設」づくりをしていく必要があると思います。小山市は人の出入が流動的
なので、そこを理由にできるとおもしろいと思います。

どの回でも小山市の利便性の高さに関するご意見が出ていました。この利便性の高さ
を活かした施設づくりにはどんなことが必要か、アイデアをお待ちしております。

14
初めて参加しました。楽しい意見やおどろく意見があって、参加して良
かったと思います。

ご参加いただきありがとうございます。参加して良かったと思えたとのこと、安心い
たしました。次回で最終回となってしまいますが、最後までお付き合いいただけます
と幸いです。

15
演劇などされている方がいらっしゃったので、同じ意見が多く嬉しかった
です。

実際に舞台に立った経験のある方からは、バックヤードや練習場所へのご意見が多く
出ていましたね。様々な立場の皆さんから幅広いご意見をいただきました。今後の検
討の参考にさせていただきます。

16 本日もたくさんの意見が出て楽しくワークショップ参加できました。
どのグループも活発な議論が展開されていましたね。たくさんのご意見を出していた
だきありがとうございました。次回もご参加お待ちしております。

17
発表する人になったがとても拙くなってしまった。人生経験を重ねると共
に発表の能力もあげていきたい。

クジ引きで突然発表者に任命してしまい驚かせてしまいましたね。グループワークの
結果をまとめて発表することで頭の中が整理されたのではないでしょうか。次回も、
[もしご自身が発表者だったら」という視点でグループワークに参加していただき、緊
張されている発表者の力になってあげてくださいますと幸いです。

18
初めての参加でしたが、わかりやすかったです。テーマについてずれてい
きそうになったときにシアターワークショップの方がうまくサポートして
くれたのでうまくまとまったと思います。

初回にも関わらず、たくさんのご意見をありがとうございました。次回以降も、皆さ
んがスムーズに意見交換を行えるようサポートしてまいります。

19
施設はユニバーサルデザインにする。また、省エネと再生エネの活用は必
須。災害時の避難場所に。

ご意見ありがとうございます。誰もが使いやすい安心・安全な施設を目指し、いただ
いたご意見を踏まえて検討を進めてまいります。

20
話合いの中で「小山らしさ」って何？と問われ、考え込みました。若者が
住みやすい小山市、活躍できる小山市になるために次回までに考えて来た
いと思います。

真剣に考えてくださりありがとうございます。まちのことを考えることが、施設の将
来を考えることにもつながります。ぜひ次回のワークショップでご意見をお聞かせく
ださい。

21
私としては最後の参加となりました。今日も色んな方の夢のような意見を
たくさん聞けて楽しかったです。ありがとうございました。

ご参加ありがとうございました。ワークショップはいかがでしたか。皆さんが語って
くださった夢の実現に向け、我々も検討を進めてまいります。

22 多様な意見があって楽しめた。
幅広い世代の幅広い分野でご活躍の皆さんが集まることで、多種多様なご意見を聞く
ことができましたね。ご参加ありがとうございました。



No. 言いそびれてしまったこと、今後の要望など、なんでもどうぞ！ 回答

1
市民会館の新設のためのワークショップだったとして・・・。市民会館一
か所で全てを賄おうとするのはもったいないので、市民会館の位置づけを
他施設との連携、兼ね合いも考えた計画を立ててほしいと思いました。

皆さんからいただいたたくさんのご意見をすべて新しい施設で叶えるのはやはり難し
いで。近隣施設との連携や役割分担の可能性も整理しながら、新しい施設の目指す姿
について検討を深める予定です。

2 このワークショップは、新市民会館の建設にどのように反映されますか？
ワークショップをはじめ、市民の皆さんからいただいたご意見は新たな市民会館の検
討の参考とさせていただきます。様々な検討段階でご意見を反映していけるよう努め
てまいります。

3
市内のホール(民間も含)や宴会場などの収容人数や規模を資料として出し
てください。

ご意見ありがとうございます。今回は新しい施設に必要な機能を考えていただくにあ
たり、全国の事例をホールの機能や規模ごとにわけてご提示しました。既存の市内施
設の現状についてはご提示しませんでしたが、今後検討を進めていくにあたり、必要
な資料を取りまとめてまいります。

4
ファシリテーターの方のおかげで話し合いがスムーズに進みました。あり
がとうございました。

円滑な進行にご協力いただきありがとうございました。次回もよりよい時間となるよ
う皆さんの話し合いのお手伝いをさせていただきます。

5
今日は、一般の利用者の要望でしたが、実際にホールやギャラリーなど利
用する(出演者、アーティスト、障害当事者など)の声も聞いて、バランス
の取れた理想的な建物になれると願いたいです。

現施設を出演者としてご利用されている方々には、ワークショップとは別に、利用者
団体へのアンケートやヒアリング等も実施しております。色々な立場の施設の使い手
の皆さんからご意見を伺い、誰にとっても使いやすい施設となるよう検討いたしま
す。

6

小山市のシンボルになるようなデザイン性のあるホール、近代的な建物
で、デジタル式の公演のボード等でアーティストや時間を知らせる機能が
あるといい。夜になったら、ライトアップ(目に優しい色、スカイツリー
みたいに時間帯で変化する。)されると素敵だと思った。

素敵なご意見ありがとうございます。今後の検討の参考とさせていただきます。

7
絵画や写真などのギャラリーの展示やそれに伴いコンテスト(ギャラリー)
があったらおもしろいと思った。

ホールで行われるイベントだけでなく、作品の展示場所としても新しい施設が皆さん
に使っていただけるよう今後も検討を進めてまいります。

8 お疲れ様でした！ ご参加ありがとうございました。次回もよろしくお願いいたします。

9 前もって考えてから参加したかった。
真剣に取り組んでくださりありがとうございます。当日いきなり考えるのは難しいで
すよね。少しでもアイデアを出しやすくなるよう、我々もお手伝いするようにいたし
ます。

10

市民だけでなく、日本、世界にもじまんの施設を目指して、新しい発信が
できる施設になると良いです。東京駅、スカイツリーのように建物自体に
もプロジェクションマッピングできると外からも楽しめるので、観光も増
えると思います。

建物の外にプロジェクションマッピングを、というご意見はワークショップでもいく
つかありましたね。市内だけでなく市外からもお客さんを呼び込むための情報発信方
法についてもご意見いただきありがとうございます。引き続きご意見をお待ちしてお
ります。

11
入口がややこしかった。市役所の入り口で数十分さまよってしまったので
事前に説明がほしかったです。すみません。

案内が行き届いておらず、ご迷惑をおかけしました。申し訳ございません。第４回も
今回と同じ会場での開催を予定しております。当日のご案内についても検討いたしま
す。

12
テーマについて事前に考えてくればスムーズに意見が出せたと思いまし
た。

少しでもスムーズに意見を出し合えるよう、我々も努めてまいります。また、皆さん
たくさんアイデアをお持ちですので、限られた時間内では言い切れないご意見もある
かと思います。言い残したことがありましたらぜひ、こちらのアンケートに想いをぶ
つけていただければと思います。

13
3回目ですが、みなさんの意見が出つくしているとはとてもとても思えな
い。もっともっと深堀することを考え、プラン化していかないといけない
と思う。

いつも大変積極的に取り組んでくださり、皆さんの小山市にかける熱い想いがこちら
にも伝わってきました。今後も何かしらの方法で皆さんからご意見をうかがえる機会
をつくれるよう検討いたします。

14 ホール公演を、子連れでも見られるファミリー鑑賞室があったらいいなー
ご参加ありがとうございました。子どもが文化芸術に触れる機会を増やすことも、や
はりこの新しい施設が担うべき役割の一つになっていくと考えています。貴重なご意
見ありがとうございました。

15
具体的に建て替えの場所が決まったら、フィールドワークしたいですね。
みんなでまち通・・・かなり先の話ですが。

これまでワークショップはすべて屋内の開催でしたが、施設を飛び出したフィールド
ワークを実施すると、これまで見えてこなかった新しいものが見えてくるのかもしれ
ませんね。ご意見を参考にさせていただきます。


